



PRESSEMITTEILUNG

Neue Plattform für integriertes Waldbrandmanagement

Landesweite Vernetzung im Kampf gegen Waldbrände

8. Juli 2024

Am 4. Juli 2024 hat die Plattform Integriertes Waldbrandmanagement Baden-Württemberg ihre Arbeit aufgenommen. Sie verbindet die Verwaltungen von Forst und Feuerwehr sowie weitere relevante und kompetente Organisationen im Themenfeld Waldbrandmanagement. Die Forstliche Versuchs- und Forschungsanstalt Baden-Württemberg (FVA) ist Teil der Geschäftsführung.

Das neue Netzwerk versteht sich als innovatives, kreatives und hierarchiefreies Beratungsgremium. Es soll landesweite Initiativen der Waldbrandprävention und -vorsorge anstoßen und die Fähigkeiten zur Waldbrandbekämpfung verbessern. Dabei unterstützen die Mitglieder Landesministerien in der Entwicklung von Konzepten und Regelungen.

Im Rahmen der konstituierenden Sitzung wurden Arbeitsstrukturen und Themenschwerpunkte erarbeitet. Die Plattform soll künftig Raum bieten, sich über diese auszutauschen und Entscheidungen vorzubereiten, die anschließend von den zuständigen Stellen beschlossen und umgesetzt werden können.

Was sind die Aufgabenschwerpunkte der Plattform?

- Vernetzung und Kooperation im Waldbrandmanagement, insbesondere in den Bereichen Prävention und Vorbereitung

- Information und Bewusstseinsbildung durch die Verbesserung der Aus- und Fortbildung im Themenkomplex Waldbrand sowie die Förderung der Bewusstseinsbildung zu Waldbrandgefahren
- Kontaktstelle für Anfragen rund um das Waldbrandmanagement in Baden-Württemberg
- Zusammenführung der Forschung und Entwicklung sowie die Dokumentation von Wissen rund um das Thema Waldbrand

Wie ist die Plattform organisiert?

Verwaltung, Forschung, Vereine und Verbände, Waldbesitzende sowie weitere Behörden und Institutionen werden durch die Plattform verbunden. Zu den Mitgliedern gehören:

- Ministerium des Inneren, für Digitalisierung und Kommunen Baden-Württemberg (IM BW)
- Ministerium für Ernährung, Ländlichen Raum und Verbraucherschutz Baden-Württemberg (MLR)
- Regierungspräsidium Freiburg, Referat 16, Polizeirecht, Feuerwehr, Katastrophenschutz und Rettungsdienst
- Regierungspräsidium Freiburg, Referat 84, Waldnaturschutz, Biodiversität und Waldbau
- Forstliche Versuchs- und Forschungsanstalt Baden-Württemberg, Abteilung Forstökonomie und Management (FVA)

- Hochschule für Forstwirtschaft Rottenburg
- ForstBW AöR
- Bundeswehr (Landeskommando Baden-Württemberg)
- Landesfeuerwehrverband Baden-Württemberg e.V.
- Landeswaldverband Baden-Württemberg e.V.
- Landkreistag Baden-Württemberg
- Albert-Ludwigs-Universität Freiburg, Professur für Waldwachstum und Dendroökologie
- Forstkammer Baden-Württemberg Waldbesitzerverband e.V.
- Ministerium für Umwelt, Klima und Energiewirtschaft Baden-Württemberg, vertreten durch die Nationalparkverwaltung
- Landesfeuerwehrschule Baden-Württemberg

Die Geschäftsführung wird gemeinschaftlich aus der Aufsichtsbehörde der Feuerwehr und der Landesforstverwaltung (vertreten durch das Regierungspräsidium Freiburg sowie die FVA) wahrgenommen.

Hintergrund

Die Plattform Integriertes Waldbrandmanagement wurde im Jahr 2023 von den Ministerien für Ernährung, Ländlichen Raum und Verbraucherschutz (MLR) sowie des Inneren, für Digitalisierung und Kommunen Baden-Württemberg (IM BW) ins Leben gerufen. An der FVA wird das Thema Waldbrandmanagement durch die Abteilung Forstökonomie und Management bearbeitet.

Kontakt: Waldbrandplattform.FVA-BW@forst.bwl.de

Weitere Informationen

- [Zur Abteilung Forstökonomie und Management an der FVA](#)
- [Zum Projekt Totholz und Waldbrandmanagement](#)
- [Zum Verbundprojekt Waldbrand Klima Resilienz](#)
- [Zur Themensammlung Waldbrand auf *waldwissen.net*](#)



Kontakt

Forstliche Versuchs- und Forschungsanstalt
Baden-Württemberg
Pressestelle /
Wonnhaldestraße 4 · 79100 Freiburg
Tel. (07 61) 40 18 – 477
Presse.FVA-BW@forst.bwl.de · www.fva-bw.de

Die Forstliche Versuchs- und Forschungsanstalt (FVA) ist als Forschungseinrichtung der Landesforstverwaltung (LFV) dem Ministerium für Ernährung, Ländlichen Raum und Verbraucherschutz (MLR) zugeordnet. Sie forscht über den Wald und die Waldnutzung in Baden-Württemberg und übernimmt eine Vielzahl von Aufgaben: Neben Forschung und Monitoring ist der Wissenstransfer ein Kern ihrer Arbeit. Die FVA hat ihren Hauptsitz in Freiburg und wird von Prof. Dr. Ulrich Schraml geleitet.

Sie wollen über unsere Waldforschung auf dem Laufenden bleiben!?
[Abonnieren Sie unseren Newsletter!](#)